
БИЗНЕС В ЦЕНТРЕ РАЗВИТИЯ
Как уже сообщала наша газе

та, в Славутиче открыт Междуна
родный центр развития бизнеса 
“Славутич — XXI столетие". Что 
же стоит за этим длинным и труд
но запоминаемым названием, 
которое в обиходе славутчане и 
гости быстро заменили на удобо
варимое “Бизнес-центр”?

Причиной создания центра 
послужило, как сказано в положе
нии о нем, стремление завершить 
образование организационно-эко
номического механизма развития 
города, создания компенсирую
щих рабочих мест в связи с дос
рочным выводом из эксплуатации 
Чернобыльской АЭС. Эти шаги 
предпринимаются на основании 
известного Меморандума о взаи
мопонимании между правитель
ствами “большой семерки”, Ко
миссией Европейского Сообще
ства и правительством Украины, 
подписанного четыре года назад 
в Оттаве, а также появившегося 
в этой связи Плана действий, раз
работанного экспертами Украины,

Евросоюза и США. ,
Но, общаясь со многими спе

циалистами и представителями 
деловых кругов, причастными к 
формированию новой экономи
ческой стратегии Славутича, я 
все больше приходил к выводу, 
что современный этап развития 
экономики региона, его бизнес- 
структур не следует напрямую 
связывать с грядущим выводом 
из эксплуатации энергоблоков 
Чернобыльской АЭС. Городу с 
моноиндустриальными генами, 
полученными им в час рождения 
от своих основателей, независи
мо от дальнейшей судьбы стан
ции-кормилицы, р*ано или поздно 
надо было бы развивать свою 
промышленность, производство 
различных товаров и услуг. Такая 
постановка вопроса многим спе
циалистам и экспертам пред
ставляется более точной.

Итак, Международный центр 
развития бизнеса. Организаторы 
объясняют, что это не какая-то 
новая юридическая структура, а

общественное объединение на 
базе уже существующих институ
ций. Ранее созданные Агентство 
по развитию бизнеса в Славути
че (вместе с новым его подраз
делением —  бизнес-инкубато
ром), Администрация специаль
ной экономической зоны “Славу- 
тич", Группа управления проек
том “План действий”, Фонд “Сла
вутич. ЧАЭС. Развитие” отныне 
собраны под одной крышей, в 
здании бывшего Сбербанка по 
улице Героев Днепра. Есть на
дежда, что это будет не только 
удобное соседство, но и плодо
творное сотрудничество на ниве 
взращивания малого и среднего 
предпринимательства, уверенно
го вхождения их в рынок. Для это
го создан и высший координаци
онный совет бизнес-центра, в 
состав которого вошли предста
вители городских властей, биз- 
нес-структур, ведущие предпри
ниматели Славутича, а также 
председатель Национального 
агентства Украины по вопросам

развития и европейской интегра
ции Роман Шпек, директор отде
ла международной ядерной бе
зопасности и сотрудничества 
Министерства энергетики США 
доктор Терри Лэш, вице-прези- 
дент Европейского банка рекон
струкции и развития Винс Новак.

Давайте окинем беглым 
взглядом хотя бы компании и 
фирмы, ставш ие первыми 
субъектами специальной эконо
мической зоны. Начата реализа
ция (будем надеяться, успешно!) 
девяти проектов с инвестициями 
около 4,5 миллионов долларов 
США, что позволит создать в бли
жайшее время более 500 рабо
чих мест. Кстати, двум участни
кам СЭЗ “Славутич” — фирмам 
“Датекс-папip” и “Влад" —удосто
верения о регистрации были вру
чены в торжественной обстанов
ке во время презентации Между
народного бизнес-центра, о кото
рой наш сегодняшний рассказ.

(Окончание на стр. 2)



В ЦЕНТРЕ РАЗВИТИЯБИЗНЕС
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Интересные проекты реализу
ют фирмы “Відродження Полісся” 
(в частности, производство ме
таллочерепицы), “Славутич” и 
“HIKOP” (на базе фабрики полу
фабрикатов разворачивают изго
товление хлебобулочных, конди
терских, мясных, рыбных изде
лий и други х продуктов питания), 
“Перспектива” (производство кан
цтоваров —  скрепок, папок и 
проч.).

Продукция этих и многих 
других славутичских фирм, пока 
еще не проторивших свою тро
пинку в свободную экономичес
кую зону, была представлена на 
выставке местных производите
лей товаров и услуг, организо
ванной к презентации бизнес
центра. Ее заинтересованный 
осмотр представителями дело
вых кругов, гостями и жителями 
города создал хороший настрой 
для откровенного разговора.

Открывая презентацию, го
родской голова Славутича Вла
димир Удовиченко отметил, что 
в 1987 году, когда зарождался 
город XXI века, трудно было пре
дусмотреть реальную перспек
тиву. Не все из намеченного уда
лось сделать. Но шанс у города 
остается. И такой управленчес
кий механизм, как бизнес-центр, 
мог бы стать лабораторией со
циально-экономического разви

тия территорий. Эта лаборато
рия способна развиваться в рам
ках договора между горисполко
мом, администрацией Черно
быльской АЭС и Национальным 
агентством по вопросам разви
тия и европейской интеграции.

Обращаясь к представите
лям деловых кругов, генераль
ный директор Чернобыльской 
АЭС Виталий Толстоногов ска
зал, что в свое время наши 
люди дружно строили комму
низм. Не получилось. Теперь 
мы движемся к новому-старому, 
в сторону капитализма. Новое- 
старое —  единственный шанс 
выжить в нынешних условиях. 
Именно бизнес позволяет реа
лизовать возможности как от
дельной личности, так и коллек
тивов для достижения ощути
мых результатов.

Оратор отметил, что в горо
де уже есть положительные 
примеры. Так, помещение быв
шего орсовского магазина “Ма
лыш ” было передано фирме 
“ П ерспектива” . Через месяц- 
полтора магазин преобразился. 
“ П ерспектива” в рамках СЭЗ 
“Славутич” успешно развивает 
производство канцелярских то
варов, которые теперь пред
ставлены на выставке.

На взгляд директора, это — 
единственный путь проведения 
диверсификации, единственная 
возможность восполнения рабо

чих мест, которые так или иначе 
люди потеряют на станции. На
дежное будущее могут гаранти
ровать только рабочие места, не 
связанные на прямую с ЧАЭС. 
Он высказал уверенность в том, 
что М еждународный бизнес
центр поможет создать благо
приятный климат для процесса 
преобразований, поможет тем, у 
кого нет достаточного опыта хо
зяйственной деятельности, в 
конечном счете поможет выжи
ванию и развитию Славутича.

Роман Шпек в своем выступ
лении подчеркнул, что он в го
роде энергетиков не впервые. И 
сейчас с особой остротой ощу
тил, что люди Славутича хотят 
взять ответственность за буду
щее в свои руки. Такое решение 
психологически дается нелегко. 
Как говорил Аристотель, начало 
— половина дела. И начало по
ложено. Теперь важно найти фи
нансовых посредников. Без них 
нельзя. Со своей стороны госпо
дин Шпек, отвечающий в прави
тельстве Украины за работу с 
международными финансовыми 
организациями, высказал готов
ность помочь в оживлении дея
тельности ЕБРР и Мирового 
банка в направлениях, касаю
щихся развития социальной ак
тивности и малого предпринима
тельства в Славутиче.

Господин Терри Лэш во вре
мя презентации сказал, что за

метно, как Славутич начинает 
успешно двигаться по намечен- 
ному пути, развивает бизнес. Го
род демонстрирует: он—-друже
ственная территория для вложе
ния инвестиций. Можно смот
реть в будущее Славутича с оп
тимизмом.

Представитель ЕБРР Винс 
Новак, курирующий выполнение 
международных проектов на 
Чернобыльской АЭС и объекте 
“Укры тие” , высказал уверен
ность, что фирмы Славутича 
могут соответствовать высоким 
требованиям тендеров, прово
димых под эгидой Евробанка, и 
будут участниками реализации 
международных проектов по ре
шению чернобыльских проблем. 
Первая ласточка уже есть.

У бизнес-центра — широкая 
программа деятельности. Это 
явствовало из содержательных 
выступлений директора Агент
ства по развитию бизнеса Ва
лентины Дарнопых, главы Адми
нистрации СЭЗ “Славутич" Ана
толия Свичкаря, руководителя 
предприятия “Персоналсервис” 
Виктора Одиницы, председате
ля Союза Производителей това
ров и услуг, предпринимателя 
Сергея Чеснокова и других. 

-Главное — успешно воплотить 
намеченное. Славутичу подоб
ное удавалось не раз.

Виктор КАПУСТА


